

Año XVIII - MADRID - Núm. 6146

SUBSCRIPCIONES

PAGO ADELANTADO

MADRID: mas. UNA PESETA - PROVINCIAS: treinta y SEIS, CINCO - ANTILLAS Y PANTOLES, Y NACIMIENTOS: TREINTA Y SEIS, CINCO - PORTUGAL: veinticinco, DIES - PORTUGAL: veintimil, OCHO - En los demás PAISES: veintimil, QUINCE.

25 ejemplares 75 céntimos.

El Liberal

Viernes 31 de Julio de 1896

LA CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Se DIRIGIRÁ AL

Administrador de **El Liberal**

Se SUSPENDE en la Casa de **El Liberal**, TURBINA, 1, y en la Paseo de Alcalá, 24. Los AUTORIDADES decretan en la ADMINISTRACIÓN durante el día, y en la UNIVERSITAT durante la noche.

Número suelto 5 céntimos.

CASTRO URDIALES 1896

CASTRO URDIALES

Aprovechando mi permanencia en esta pintoresca villa, magnífico punto de verano, actualmente muy concurrido, transmito a **EL LIBERAL** mis impresiones relacionadas con los grandes progresos y adelantos que en cortísimo tiempo se han llevado a cabo en tan laboriosa y hospitalaria región.

Nada he de decir de las excelentes condiciones que para punto de veraneo reúne Castro Urdiales, pues el extraordinario número de forasteros que acuden a su segura playa, entre los que se cuentan muchas importantes familias de esa corte, es la mejor y más evidente prueba de ello.

Hablaré de esos otros medios y elementos de diversión para sus visitantes, que además de las condiciones climatológicas, necesita todo centro de veraneo.

Por iniciativa particular se ha construido un elegantísimo teatro circo, inaugurado recientemente, y en el que está actuando una notable compañía de zarzuela, de la cual forma parte la aplaudida tipia Dorinda Rodríguez.

Dicho teatro, del cual es dueño el acaudalado propietario é hijo de esta villa D. Ambrosio Baquiola, es muy bonito, y está decorado con mucho gusto. Se vé muy concurrida por la colonia veraniega.

También contribuye a la animación de esta villa la nueva banda de música municipal, creada recientemente, y compuesta de un numeroso personal, dirigido por D. Marcos López, director que fué de la banda del regimiento de Garellano, quien al frente de aquélla acaba de obtener un triunfo en las fiestas de Santander.

El comercio de Castro Urdiales progresó y aumenta de un modo notable.

Las minas de hierro de sus contornos son la base principal de aquél, y además de las que explotan las Compañías de Dicido Iron Ore C.^o Limited, Minera de Salares y los minerales que conduce de las del Aleru la C.^o del ferrocarril minero Castro Aleru, que tiene su cargadero enclavado en la misma concha de este puerto, está construyéndose un ferrocarril de viajeros y para arrastre de minerales por la Compañía del ferrocarril de San Julián de Musques á Castro Urdiales y Trasluriña, ferrocarril que pronto ha de unir á esta villa con Bilbao y Santander, único medio para que Castro Urdiales complete su bienestar y concurren á él mayor número de forasteros en la época de verano.

Las obras del nuevo puerto, cuya ampliación acaba de otorgar el Gobierno, avanzan con rápidez, y es de creer que una vez construido podrá decirse que Castro Urdiales, por su comercio, por sus adelantos y por los elementos que se le aportan, será una de las principales poblaciones de la pintoresca costa cantábrica.

J. FERRERAS.

Castro Urdiales 28 de Julio de 1896.